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QUINTA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO 
TOMA DE PROTESTA 

 
 
- - - En la Ciudad de Reynosa, Estado de Tamaulipas, Estados Unidos Mexicanos, 

siendo las veinte horas (20:00) del día treinta (30) de septiembre del año dos mil 

dieciocho (2018), reunidos en la Plaza Miguel Hidalgo de este Municipio de Reynosa, 

Tamaulipas, asignado como Recinto Oficial para llevar a cabo la  QUINTA SESIÓN 

SOLEMNE DE CABILDO, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 115 de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 130, 131 y 134 de la Local del 

Estado de Tamaulipas, 42, 43, 44, Y 55 del Código Municipal para el Estado de 

Tamaulipas en vigor, en concordancia con los diversos 1, 27, 29, 33 y demás relativos 

del Reglamento Interior del Ayuntamiento en vigor;  siendo ésta convocada por la  C. 

Presidente Municipal de este R. Ayuntamiento Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez.  - - -  

- - - Toma uso de la palabra el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Rodríguez 

Romero quien manifiesta: Muy buenas noches honorables miembros del cabildo y 

apreciable concurrencia. Estamos reunidos para realizar esta sesión pública y 

solemne para la Toma de Protesta del Republicano Ayuntamiento de esta Ciudad de 

Reynosa, Tamaulipas para el período 2018-2021. Conforme a lo establecido por el 

Artículo 31 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas. Para dar a inicio a la 

presente sesión se procederá al correspondiente pase de lista.  - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - I.- LISTA DE ASISTENCIA, DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL.  

Ciudadano José Alfredo Castro Olguín   1
er 

Síndico 

Ciudadana Zita del Carmen Guadarrama Alemán 2°  Síndico 

Ciudadano Javier Alberto Garza Faz   1
er

 Regidor 

Ciudadana Erika Lorena Saldaña Muñoz 2°  Regidor 

Ciudadano Regino Iván Bermúdez Torres   3°  Regidor 

Ciudadana Claudia Margarita Pacheco Quintero 4° Regidor 

Ciudadano David Jorge Aguilar Meraz   5°  Regidor 

Ciudadana Karla Montesinos Treviño   6°  Regidor 

Ciudadano José Hugo Ramírez Treviño   7°  Regidor 

Ciudadana Mariana Aguilar García   8°  Regidor 

Ciudadano Juan Antonio Velázquez Moreno  9°  Regidor 

Ciudadana María Elena Blanco Chávez   10°  Regidor 

Ciudadano Edgar Garza Hernández   11°  Regidor 

Ciudadana Georgina Aparicio Hernández  12°  Regidor 

Ciudadano Alberto Muñoz Martínez    13°  Regidor 

Ciudadana Dalia Nava Abundis    14°  Regidor 
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Ciudadano Sixto Jesús Reyes Veraza   15º Regidor 

Ciudadana Alicia Isabel Pizaña Navarro   16º Regidor 

Ciudadana Analía Brenes Cantú   17º Regidor 

Ciudadano Héctor Alejandro Olivares Zavala  18º Regidor 

Ciudadana Ma. Concepción Sánchez Garza  19º Regidor 

Ciudadana Patricia Ramírez Ruiz   20º Regidor  

Ciudadano Anselmo Almaraz Salazar    21º Regidor 

Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero                          Secretar io del Ayuntamiento 

- - - II.-  DECLARATORIA DE INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.  

- - - Después de haber efectuado lista de presentes el C. Secretario del R. 
Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos Rodríguez Romero manifiesta: Como lo establecen 
los artículos 44 del Código Municipal para el Estado de Tamaulipas y 7º del 
Reglamento Interior del Ayuntamiento, se da cuenta que existe quórum legal para 
sesionar, siendo las veinte horas con veinticinco minutos, (20:25 horas) del día treinta 
(30) de septiembre del año dos mil dieciocho (2018), declaro abierta la presente 
sesión solemne de cabildo y doy lectura al siguiente  punto del Orden del Día. - - - - - -. 
 
- - -  III.- RECEPCIÓN DE LA C. DOCTORA MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ, 
PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTA, ASÍ COMO DEL LICENCIADO FRANCISCO 
JAVIER GARCÍA CABEZA DE VACA, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL 
ESTADO DE TAMAULIPAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 
 
- - - Toma el uso de la palabra el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero, quien manifiesta: Tenemos la recepción de la C. Dra. Maki Esther 
Ortiz Domínguez, Presidente Municipal para el período 2018-2021, así como la 
recepción que se hace al C. Lic. Víctor Manuel Sáenz Martínez Jefe de la Oficina del 
Gobernador y Representante Personal  del C. Gobernador Lic. Francisco Javier 
García Cabeza de Vaca. Para tal efecto, les pido por favor a los  Regidores que 
integran las comisiones de recepción para la Doctora Maki Esther Ortiz Domínguez y 
para el Lic. Víctor Manuel Sáenz Martínez, de ir a recibirlos. Nombro a los regidores 
que integran ambas comisiones: CC. Regidor Karla Montesinos Treviño, José Hugo 
Ramírez Treviño, Georgina Aparicio Hernández, Alicia Isabel Pizaña Navarro, Héctor 
Alejandro Olivares Zavala y Patricia Ramírez Ruiz, favor de acudir a cumplir con su 
Comisión y en tanto se decretar un receso para que esta Comisión cumpla con su 
cometido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

(ACUDEN PARA ACOMPAÑAR A LA C. DRA. MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ Y 
AL C. LIC. VICTOR MANUEL SÁENZ MARTÍNEZ, REPRESENTANTE PERSONAL 
DEL C. GOBERNADOR LIC. FRANCISCO GARCÍA CABEZA DE VACA). - - - - - - - - -  

Se continúa con el siguiente punto del Orden del Día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - IV.- HONORES A LA BANDERA Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL 
MEXICANO.  

(SE REALIZAN HONORES A LA BANDERA Y  SE ENTONA EL HIMNO NACIONAL 
MEXICANO). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - - Toma uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero: Se continúa con el siguiente punto del Orden del Día. - - - - - - - - -. 

- - -  V.-  MUESTRA DE RESPETO AL ESCUDO DE ARMAS DE TAMAULIPAS Y 
ENTONACIÓN DE SU HIMNO. 

(SE ENTONA EL HIMNO AL ESCUDO DE ARMAS DE TAMAULIPAS). - - - - - - - - - - . 
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- - - Toma uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero: Se continúa con el siguiente punto del Orden del Día. - - - - - - - - -. 

- - - VI.- PROTESTA SOLEMNE DE LA DOCTORA MAKI ESTHER ORTIZ 
DOMÍNGUEZ, COMO PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTA PARA EL PERÍDO 2018-
2021, DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 31 DEL CÓDIGO MUNICIPAL.  

- - - Toma uso de la palabra el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero quien manifiesta: Para tal efecto el C. Licenciado Víctor Manuel 
Sáenz Martínez, Jefe de la Oficina del Gobernador Constitucional del Estado Lic. 
Francisco Javier García Cabeza de Vaca, procederá a tomar la protesta a la C. 
Presidente Municipal Electa Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez. - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - Hace uso de la voz el C. Lic. Víctor Manuel Sáenz Martínez, representante 
personal del C. Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas Lic. Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca, quien manifiesta: Doctora Maki Esther Ortiz 
Domínguez, “PROTESTA USTED GUARDAR Y HACER GUARDAR LA 
CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA 
PARTICULAR DEL ESTADO DE TAMAULIPAS Y LAS LEYES QUE DE AMBAS 
EMANEN Y DESEMPEÑAR CON LEALTAD, EFICIENCIA Y PATRIOTISMO EL 
CARGO PARA EL CUAL HA SIDO ELECTA?” ---Responde la C. Dra. Maki Esther 
Ortiz Domínguez: SÍ, PROTESTO. ---Continúa el C. Lic. Víctor Manuel Sáenz 
Martínez: “SI ASÍ LO HICIERE QUE LA SOCIEDAD DE REYNOSA SE LO 
RECONOZCA Y SI NO QUE SE LO DEMANDE”. ¡Muchas felicidades! - - - - - - - - - - . 

- - - Continúa con el uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto 
Carlos Rodríguez Romero, quien manifiesta: Continuamos con el siguiente punto del 
Orden del Día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - -  VII.- TOMA DE PROTESTA DE LOS MIEMBROS DEL R. AYUNTAMIENTO 
PARA EL EJERCICIO 2018-2021 PARA EL EJERCICIO 2018-2021, POR LA 
DOCTORA MAKI ESTHER ORTIZ DOMINGUEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 
ELECTA. 

- - - Continúa con el uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto 
Carlos Rodríguez Romero, quien manifiesta: De conformidad con el Artículo 31 del 
Código Municipal para el Estado de Tamaulipas, se procederá a la toma de protesta 
de los miembros del Republicano Ayuntamiento  para el  período 2018-2021 por parte 
de la C. Presidente Municipal Electa Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez, por lo que les 
pido por favor se pongan de pie.  (SE PONEN DE PIE LOS INTEGRANTES DEL 
CABILDO PARA LA ADMINISTRACIÓN 2018-2021. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Toma uso de la palabra la C. Presidente Municipal Electa Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: “¿PROTESTAN USTEDES GUARDAR Y HACER 
GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS 
MEXICANOS, LA PARTICULAR DEL ESTADO DE TAMAULIPAS Y LAS LEYES 
QUE DE AMBAS EMANEN Y DESEMPEÑAR CON LEALTAD, EFICIENCIA Y 
PATRIOTISMO EL CARGO PARA EL CUAL HAN SIDO ELECTOS?” --- Responden 
los Ciudadanos: Alfonso Javier Gómez Monroy, Zita del Carmen Guadarrama Alemán, 
Héctor Eduardo Flores Gómez,  María Elena Blanco Chávez, Denya Verenice Murillo 
Domínguez, Blanca Leticia Gutiérrez Garza, José Alfonso Peña Rodríguez, Nilza 
Hurtado Rodríguez, Diego Quezada Rodríguez, Elsa Celestina Rivera Álvarez,  Mario 
Alberto Ramírez Ruiz, Erika Lorena Saldaña Muñoz, Eliacib Adiel Leija Garza, 
Hidilberta Velázquez Mendoza, Alejandro Alberto Ortiz Ornelas, Claudia Margarita 
Pacheco Quintero, Norma Emilia de la Cruz Villamán, Claudia Alejandra Hernández 
Sáenz, Juan Ovidio García García, Icela Moreno Zúñiga, Marco Antonio Gallegos 
Galván, María del Rosario Rodríguez Velázquez y Juan González Lozano: ¡SÍ, 
PROTESTO”. ---Continúa la C. Presidente Municipal Electa Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez: “SI ASÍ LO HICIEREN QUE LA SOCIEDAD DE REYNOSA SE LOS 
RECONOZCA Y SI NO QUE SE LOS DEMANDE”. ¡Muchas felicidades a todos! - - - . 

- - - Toma el uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero, quien manifiesta: Continuamos con el siguiente punto del Orden 
del Día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 
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- - - VIII.- MENSAJE POR PARTE DE LA C. PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTA 
DOCTORA MAKI ESTHER ORTIZ DOMÍNGUEZ. 

- - - Toma el uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero, quien manifiesta: Tenemos el mensaje de la C. Presidente 
Municipal Electa Dra. Maki Esther Ortiz Domínguez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

- - - Hace uso de la palabra la C. Presidente Municipal Electa Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: Muy buenas noches a todos. Saludo con respeto al C. 
Lic. Víctor Manuel Sáenz Martínez, Jefe de la Oficina del Gobernador y Representante 
Personal del C. Gobernador del Estado Constitucional Lic. Francisco García Cabeza 
de Vaca, gracias por estar aquí y hágale llegar un saludo cordial a nuestro 
Gobernador, al General de Brigada Diplomado de Estado Mayor Adelfo Castillo López, 
Comandante de la 8ª Zona Militar en Reynosa. SEDENA, al Lic. Horacio Ortiz Renán 
Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de la Judicatura de 
Tamaulipas, gracias por estar aquí. A Monseñor Eugenio Andrés Lira Rugarcía Obispo 
de la Arquidiócesis de Matamoros, gracias por acompañarme siempre y por sus 
consejos. Al Licenciado Roberto Carlos Rodríguez Romero, Secretario del 
Ayuntamiento de Reynosa, al  Licenciado Ismael García Cabeza de Vaca Senador por 
Tamaulipas, gracias por estar aquí. A la Licenciada Eva Reyes González en 
representación del Senador de la República Américo Villarreal Anaya, gracias por 
acompañarnos. A la Licenciada Rosalinda Cantú González en representación de la 
Senadora por Tamaulipas María Guadalupe Covarrubias Cervantes, gracias por estar 
aquí, a mi muy querida amiga Licenciada Adriana Dávila Fernández, Diputada Federal 
de esta Legislatura por Tlaxcala que inicia, gracias por acompañarme, a la Diputada 
Arquitecto Nohemí Alemán Hernández Diputada Federal por Tamaulipas, gracias por 
estar aquí, al Licenciado Armando Zertuche Zuani, Diputado Federal por Tamaulipas, 
muchas gracias por estar aquí. A la Licenciada Olga Juliana Elizondo Guerra, amiga, 
gracias por acompañarme en este día, al Presidente de mi partido Marcelo Torres 
Cofiño gracias por estar aquí, al Presidente de nuestro partido en el  Estado Francisco 
Elizondo Salazar, gracias por acompañarnos, al Ex Diputado Marco Antonio Cortez 
Mendoza, gracias por acompañarnos, aquí se te quiere y se te apoya, al Licenciado 
Carlos Luis Peña Garza, Presidente del Patronato del Sistema DIF de Reynosa, mi 
esposo, gracias, al Inspector Ismael Ledezma Vailón titular de la Estación Reynosa de 
la Policía Federal, muchas gracias por estar aquí, al Licenciado Javier Garza de Coss, 
Representante de la Zona Norte del Gobierno del Estado, gracias por estar aquí, al 
Coronel Ángel Gómez Romero, Comandante del 19º Regimiento de Caballería, 
gracias por estar aquí, a mis amigos los Diputados Locales, la Licenciada Juana Alicia 
Sánchez Jiménez, la Licenciada Ana Lilia Luevano de los Santos, al Ciudadano Ángel 
Romeo Garza Rodríguez, al Licenciado Luis René Cantú Galván, a la Licenciada Irma 
Amelia García Velasco y a la Maestra Copitzi Yesenia Hernández García, gracias, 
Diputados Locales, gracias por acompañarnos. A la Doctora Leticia Peña Villarreal 
Presidente Municipal, gracias amiga  por acompañarme, al Licenciado Sabino Lozano 
Ceja, Representante del Consulado de México en McAllen, gracias por estar aquí con 
nosotros, al Maestro Urbanista Pablo Vaggionee Pelegrín Coordinador de ONU-
Hábitat para México y Cuba, al Licenciado Juan Carlos Zertuche Romero, 
Subdelegado de la Secretaría de Economía en Reynosa, gracias por estar aquí 
también con nosotros, a mis amigos de las Cámaras C.P. Sandra Imelda Guardiola 
Sáenz, Presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(COPARMEX), muchísimas gracias por estar aquí, al C.P. Federico Alanís Peña, 
Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(CANACINTRA), muchísimas gracias por su presencia, al Lic. Martín Anzaldúa Garza, 
Presidente del FRETAM,   a la Ciudadana Leticia Cisneros Villarreal Presidenta de 
CANACO, gracias por estar aquí. Al Licenciado Alfonso Padilla Hernández de 
CANIRAC, gracias por estar aquí, al Lic. Leopoldo José Chow Meza Delegado de la 
CANACAR, al Licenciado Edgar Zamorano Santillán Delegado de CANACAR también, 
gracias por estar aquí. A la Doctora Martha Ramos Morales, Directora de INDEX 
Reynosa, muchísimas gracias por acompañarnos. Al Licenciado Jesús Israel 
Caballero Morales, Director Nacional de Prevención de Riesgo en INDEX también 
gracias por estar aquí con nosotros, al Ingeniero Luis Manuel Cárdenas Andrade, 
gracias por estar aquí representando al Complejo Burgos de PEMEX, gracias. 
Igualmente al Ingeniero Héctor Agustín Mandujano Santiago, también en 
representación Regional de Comunicación Corporativa de PEMEX Reynosa, gracias 
por estar aquí, al Profesor Federico Ochoa Cepeda, Presidente del Instituto Nacional 
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Electoral en Reynosa, gracias por su presencia. A la Contadora Pública Myrna Edith 
Flores Cantú, Presidente Municipal Suplente, muchas gracias. Al Licenciado Ernesto 
Gabriel Robinsón Terán Director de Recursos Materiales de la Secretaría de Salud en 
el Estado, gracias por acompañarme. Al Licenciado Silvestre Rodríguez Marín, 
Presidente del Partido Movimiento Ciudadano, muchas gracias, al Ciudadano Juan 
Manuel Rodríguez Nieto, Presidente del Partido de la Revolución Democrática en 
Reynosa,  muchísimas gracias por acompañarme. Al Licenciado Carlos Alberto 
Ramírez López, Presidente del Partido Encuentro Social en Reynosa, gracias por 
estar aquí. Al Licenciado Héctor Gálvez Sánchez, Magistrado del Primer Tribunal 
Colegiado del Décimo Noveno Circuito, gracias también por acompañarnos. A la 
Licenciada María Esther Camargo Félix Ex Diputada Federal, gracias a ti y a Marco 
por el apoyo que nos dieron en esta última Administración. Al  Licenciado Jesús María 
Moreno Ibarra, Ex Diputado Local, al Licenciado José Alfonso Peña Rodríguez Ex 
Alcalde de la Ciudad de Reynosa, gracias Alfonso por todo el apoyo que nos diste, a 
mi amigo el Lic. Alberto Lara Bazaldúa Dirigente del Sindicato Autónomo de 
Maquiladoras de Reynosa, gracias por su presencia y también a mi amigo de siempre 
el Profesor Jorge Guadalupe Acuña Tovías Coordinador Regional de la Sección 30 del 
SNTE en Reynosa muchísimas gracias también por tu presencia, a la Señora Rosa 
María Maldonado Martínez del Sindicato de Trabajadores de Limpieza, muchas 
gracias por estar aquí. A todas las personas aquí presentes, a los medios de 
comunicación les doy la bienvenida.   Agradezco primeramente a Dios y a todos los 
Reynosenses por darme la oportunidad de trabajar por el bien y el progreso de 
nuestra ciudad. Con el amor de siempre, agradezco a mi esposo Carlos, a mi hijo 
Carlos Víctor, a mi madre Amparo, a mi hermano Víctor, a mi suegra Bertha y a toda 
mi familia, su apoyo durante toda mi vida. Al Gobernador del Estado Lic. Francisco 
García Cabeza de Vaca, le agradezco el apoyo sin precedentes que hemos tenido de 
su gobierno, nunca antes Reynosa había recibido tanto, le pedimos que siga 
apoyando a su ciudad que tanto lo quiere. Igualmente, a su esposa Lic. Mariana 
Gómez de García Cabeza de Vaca por los apoyos brindados a través del DIF 
Tamaulipas. Agradezco al Cabildo que compartió conmigo la responsabilidad de 
gobierno, a los funcionarios y trabajadores municipales, a los Diputados Federales, 
Senadores, Diputados Locales, Funcionarios Federales y Estatales, a las 
organizaciones civiles, religiosas, educativas, sindicales, de salud; a las cámaras, a 
los empresarios, a la industria maquiladora; a los jóvenes y los hombres y mujeres de 
Reynosa, que me acompañaron, a través de los consejos y comités ciudadanos en la 
toma de decisiones, les pido con humildad que continúen conmigo construyendo el 
futuro de esta ciudad, al que será nuestro nuevo presidente de México Lic. Andrés 
Manuel López Obrador, le deseo éxito y sabiduría para llevar a México por el camino 
de la prosperidad y la justicia social y le manifiesto mi disposición de trabajar 
coordinadamente; con eficiencia y con profundo respeto a las instituciones y a la 
autonomía de los tres niveles de gobierno, por el bien, de todos los Reynosenses, 
quisimos celebrar esta ceremonia solemne, en esta plaza, que es el principal punto de 
reunión de los Reynosenses, para compartir con ustedes el triunfo de todos, hace dos 
años ,fueron valientes y se atrevieron a votar por la primera mujer presidente en la 
historia de Reynosa y el pasado primero de julio ejercieron de nuevo su derecho, y a 
través del voto hablaron, y hablaron fuerte, logrando la votación más alta en la historia 
de la ciudad, obteniendo casi el doble de votos, y refrendándome su confianza para 
continuar en el camino que iniciamos en el 2016, la realidad, es que no estábamos 
eligiendo entre nombres, sino entre dos rumbos y aun muchos de los que hace dos 
años no me favorecieron con su voto hoy lo hicieron, porque todos sabemos que la 
historia tiene sus momentos y que es hoy cuando debemos estar unidos para trabajar 
juntos por la justicia social, el progreso y la paz, de verdad muchas gracias por su 
apoyo que siempre será mi fortaleza, gracias también a todos los integrantes de mi 
equipo de campaña, por hacer de este proyecto, su proyecto,  porque con su 
entusiasmo fueron capaces de transmitir esperanza en el futuro; porque sin ustedes 
no hubiera sido posible esta victoria, estoy profundamente conmovida, pero entiendo 
el mensaje, sé que no es un cheque en blanco, sé que debo dar resultados rápido y 
bien, a través de un gobierno eficiente, organizado, incluyente, trasparente, austero, 
pero no milagroso, hoy, los miro de frente y refrendo mi compromiso de ofrecerles una 
mejora continua en servicios y obra pública, en oportunidades de educación y empleo, 
en programas incluyentes para grupos vulnerables y en el reforzamiento de los 
valores en la familia para el desarrollo de la comunidad, cuando iniciamos la 
administración que concluyo, pensé que el reto de gobernar Reynosa era grande, pero 
me equivoque, el reto era enorme por el gran rezago que tenía la ciudad y el limitado 
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sentido social que el municipio padecía, realizamos las acciones necesarias para 
retomar el rumbo, acciones que dimos a conocer en los dos informes de gobierno, con 
los resultados que ustedes conocen y que están transformando a Reynosa en una 
ciudad con mejores horizontes, hoy emprendemos la segunda etapa de gobierno, por 
la vía de la reelección, con plena conciencia de la responsabilidad que implica el 
haber logrado más de 150,000 votos, que son el reflejo de la confianza de todos 
ustedes, en esta segunda etapa de gobierno, con el apoyo de los integrantes del 
nuevo cabildo, a quienes les doy la bienvenida a este trabajo compartido; nos 
proponemos convertirnos en un referente para la transparencia donde ya hemos sido 
reconocidos nacionalmente con un 98.5 % de calificación por nuestro manejo de 
fondos federales, estamos conscientes que el reto más grande que seguiremos 
enfrentando  es la pacificación de nuestra ciudad, pretender aspirar a ella solamente 
por el camino de las armas derrotaría el espíritu humano, debemos lograr esta 
pacificación, predominantemente, con alternativas no violentas, como el dialogo, las 
oportunidades, el desarrollo sustentable; sostenido en los pilares de la educación, la 
equidad, la legalidad y el bien común, por lo que seguiremos  participando con el 
gobierno del estado en la estrategia “Unidos por Reynosa” y de manera coordinada 
con las fuerzas de seguridad Federales y Estatales; a las cuales, como siempre, les 
manifestamos nuestro profundo agradecimiento por cuidar al pueblo de Reynosa y 
estamos conscientes que la verdadera victoria de todos, es la paz; y que, en esto, 
cada uno de nosotros tiene una parte que aportar, seguiremos cumpliendo con 
nuestra responsabilidad, como municipio, en nuestra prioridad que es la prevención, 
continuando con los programas que generan oportunidades, como el programa de 
becas más grande en la historia de nuestra ciudad que hoy beca a más de veinte mil 
niños y jóvenes; y con nuevos programas para emprendedores y apoyo a padres y 
madres que sacan adelante a su familia solos, seguiremos impulsando el ser un 
municipio gestor y facilitador, para que Reynosa siga siendo la ciudad que genera más 
del 50% de los empleos de Tamaulipas, vamos no solo por mas, sino por empleos 
mejor remunerados, ¡¡seguiremos siendo la capital del empleo del estado!! con todo 
esto abonaremos a la reconstrucción del tejido social, incentivaremos la participación 
social en todos los programas y proyectos que mejoren la vida de nuestros 
ciudadanos y avanzaremos hacia el futuro enfocándonos ya no solo en lo urgente sino 
también en lo importante, nuestro plan continuara teniendo una visión a 30 años, 
donde consolidemos los esfuerzos de alcanzar una ciudad competitiva, de 
oportunidades, de todas y todos, segura y en paz y que busca los mecanismos para 
ser una ciudad de buen vivir, a través de cinco ejes, eje 1.- ciudad moderna queremos 
una ciudad que prospere sin sacrificar su entorno natural, sustentable y funcional, 
mediante el desarrollo de los programas de ahorro y autosuficiencia energética; así 
como el destinado al rescate integral y embellecimiento de espacios públicos y áreas 
verdes, esta administración procurara el cuidado del entorno natural e impulsar la 
producción de energías limpias y amigables con el medio ambiente. ya que contamos 
en la actualidad con tres parques eólicos establecidos durante la administración que 
termina, uno de ellos el más grande de Latinoamérica, seguiremos impulsando las 
energías limpias, reforzaremos el programa de obras más grande de la historia de 
Reynosa,  donde la administración que concluye invirtió más de 3 mil millones en 
infraestructura para el desarrollo de nuestra ciudad, lo haremos a través de la nueva 
agenda urbana  2030 y con el acompañamiento de ONU-HABITAT en su 
implementación, en donde buscaremos contar con una infraestructura funcional a 
partir de un modelo de ordenamiento territorial que nos permita crear un vínculo entre 
urbanización y desarrollo, implementaremos los planes maestros de rehabilitación de 
drenaje sanitario, pluvial y de agua potable, con la finalidad de abatir el rezago en 
estos renglones, iluminaremos toda nuestra ciudad mediante la renovación del 100% 
de las luminarias con tecnología led, permitiendo ahorro por consumo de energía y 
brindando seguridad a los ciudadanos, eje 2.- seguridad, queremos una ciudad segura 
y cohesionada que abra sus muros para construir un entorno de paz con mejor calidad 
de vida, con el programa “Recreando Mi Ciudad” recuperaremos espacios públicos a 
través de talleres y actividades recreativas, “Ciudadano Vigilante” será un programa 
que a través de dispositivos móviles, garantice la comunicación ágil con las 
autoridades de seguridad, con el fin de detectar y disminuir las actividades delictivas 
en las colonias, seguiremos impulsando la cultura de auto seguridad, como un medio 
de protección para las familias de Reynosa, en un trabajo coordinado con las fuerzas 
federales y estatales. eje 3.- gobierno abierto, queremos un municipio en donde las 
oportunidades de convivencia, participación y desarrollo sean accesibles para todas 
las personas en este gobierno iniciaremos el programa corrupción cero, a través de 
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estrategias de transparencia y la participación de organismos ciudadanos auxiliares, 
como una responsabilidad de gobierno, continuaremos la evaluación permanente a 
todos los servidores públicos y programas de gobierno, a través de distintos 
indicadores de desempeño, eje 4.- empoderamiento ciudadano, queremos que 
Reynosa sea uno de los municipios más equitativos del país, una de las prioridades 
de mi gobierno será seguir ampliando el programa de becas más grande de la historia 
de Reynosa, además de las ya conocidas, las becas de titulación serán también para 
los que no tuvieron la oportunidad de hacerlo por motivos económicos en años 
anteriores, mediante el programa “Mi Doctor” continuaremos la realización de brigadas 
médicas, para otorgar consultas, estudios especializados y cirugías a todos los 
ciudadanos vulnerables que lo requieran, para asegurar la formación de mejores 
ciudadanos, reforzaremos el programa “Alerta Joven” mediante acciones formativas, 
educativas y de valores éticos, para la prevención de adicciones, violencia y embarazo 
en adolescentes, para brindar una mejor calidad de vida a nuestros adultos mayores, 
se establecerá el programa “Longevidad Saludable” que tendrá la finalidad de formar 
familiares para que sean cuidadores primarios de nuestros abuelitos, mantendremos 
vigente el programa de atención a la infancia, con el fin de apoyar a la población 
menor de edad perteneciente a familias de escasos recursos, por medio de becas, 
desayunos escolares, guarderías, centros de educación preescolar e iniciaremos un 
programa para el control de sobrepeso y obesidad infantil, impulsaremos la 
integración del consejo municipal de personas con discapacidad a fin de promover la 
igualdad, equidad y su inclusión en el entorno social, reforzaremos nuestro programa 
en el manejo de sillas de ruedas y potenciaremos nuestra bolsa de trabajo para ellos. 
Eje 5.- Economía, queremos un municipio productivo, innovador y emprendedor, 
seguiremos impulsando la oferta laboral para mantener el crecimiento del empleo 
arriba de la media nacional, implementaremos procesos de mejora regulatoria para 
facilitar la inversión extranjera en nuestro municipio, así también impulsaremos la 
incubación de iniciativas empresariales locales, a través del modelo de 
emprendimiento innovador denominado “Reto Reynosa”, detonaremos el consumo 
local de productos y servicios, mediante el programa “Hecho en Reynosa”, como 
proyecto estratégico, fortaleceremos la cooperación internacional con las ciudades 
hermanas del Valle de Texas, promoviendo el trabajo de marca de ciudad que nos 
permita mantener nuestro potencial en el turismo de negocios y turismo médico y el 
repunte del turismo deportivo y de recreación, con todas las experiencias adquiridas, 
tres palabras son desde ahora, parte permanente de nuestro ejercicio de gobierno, “si 
se puede”, “si se puede” tener un gobierno que rinda resultados, y que cambie la 
percepción de Reynosa en el contexto nacional, “si se puede” tener un gobierno 
honesto con funcionarios que se comprometan a hacer las cosas bien y por amor a su 
ciudad, “si se puede” tener un gobierno compasivo y comprometido con los más 
vulnerables a través de la solidaridad y subsidiaridad de todos, “si se puede” seguir 
siendo el municipio más importante de Tamaulipas y uno de los mejores del país, 
porque a pesar de las adversidades, todos prefieren invertir aquí por la calidad de 
nuestros recursos humanos, porque en esta ciudad vive la mejor gente de 
México……ustedes…. la gente que se levanta todos los días a pesar de las 
dificultades y saca adelante su familia, aquí donde muchos ven violencia, yo veo 
esperanza, aquí donde podría pensarse que somos débiles, yo veo fortaleza, aquí 
donde los pocos han tratado de detener el desarrollo de la ciudad, Reynosa late con 
más fuerza, decidida a convertirse en una de las mejores ciudades para vivir en el 
país, aquí se genera riqueza, se genera oportunidad, se genera desarrollo y se 
tienden puentes para caminar al lado de nuestros vecinos del norte hacia el progreso, 
vivimos en una franja de tierra que se llama frontera, somos incluyentes, entendemos 
y respetamos biculturaldad, nos gustan los tacos y las hamburguesas, el rock y el 
mariachi, aquí comienza la patria y somos todo México en este pedazo de tierra, 
somos Reynosenses hayamos nacido o hayamos venido a vivir aquí, orgullosos de 
nuestra diversidad y conscientes de que nadie va a venir a resolver lo que nosotros 
debemos hacer para lograr el Reynosa que merecen nuestras familias, hace dos 
años, pensé que, para alejar a nuestros jóvenes de la violencia, bastaba con generar 
riqueza, crear oportunidades de educación, trabajo y programas de apoyo a grupos 
vulnerables, así lo hicimos, hoy sé que no es suficiente; es necesario un cambio no 
solamente de las condiciones externas, debemos generar un cambio en el interior de 
la persona humana, que les permita a nuestros jóvenes, fortalecer sus valores y los 
prepare para tomar decisiones cruciales de vida, para que ante las tentaciones del 
dinero fácil de la violencia, decidan por el camino de la paz y la legalidad, para que 
entiendan que no están solos, que somos muchos los que queremos apoyarlos, que 
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somos muchos los padres que estamos dispuestos a luchar incansablemente por la 
vida de nuestros hijos, por todo esto, hoy los convoco a que sigamos unidos, porque 
unidos seremos invencibles; hago un llamado a los padres, a las organizaciones de la 
sociedad civil, a las iglesias, a la cámaras, a los empresarios, a las universidades, a la 
industria maquiladora, a los tres niveles de gobierno, y a los tres poderes de la unión, 
a los organismos nacionales e internacionales y a todos los ciudadanos, a que 
construyamos juntos una gran estrategia para hacer renacer los valores que nos 
hacen mejores seres humanos, volvamos a encontrar y hacer parte de nuestra vida 
cotidiana y de la de nuestros hijos, el valor del amor, de la justicia, la tolerancia, la 
lealtad, el respeto, la libertad y la paz, somos el resultado de nuestro pensamientos 
que se convierten en acciones, la cultura de la exclusión debe ser cambiada por la de 
la inclusión y la tolerancia, la cultura de la violencia debe ser cambiada por la cultura 
de la paz, a los que creemos en dios, cada día debe ser una oportunidad de participar 
en la gracia de estar vivos y esa oportunidad debe convocarnos a utilizar nuestra 
creatividad para construir esta estrategia de desarrollo y paz, aprendamos el arte del 
acuerdo, desafiemos todo lo que alguna vez nos haya confundido,  está en nosotros 
superar las situaciones que alguna vez nos hayan alejado, Reynosa vale la pena, 
conciliemos nuestras diferencias y con generosidad construyamos el futuro que 
nuestros hijos merecen, les pido que unidos nos atrevamos a dejar atrás el Reynosa 
violento y hagamos nuestro el Reynosa de esperanza, depende de nosotros, hoy 
recuerdo al poeta Blanco Belmonte pues sus palabras nos convocan, “Hay que luchar 
por los que no luchan, hay que pedir por los que no imploran, hay que hacer que nos 
oigan los que no escuchan y hay que llorar por todos los que no lloran, hay que vivir 
sembrando, siempre sembrando” Muchas gracias y Dios bendiga a Reynosa! - - - - - - . 

- - - Toma el uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero, quien manifiesta: Continuamos con el siguiente punto del Orden 
del Día. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - IX. MENSAJE DEL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 
TAMAULIPAS, LICENCIADO FRANCISCO JAVIER GARCÍA CABEZA DE VACA 
EN VOZ DEL LIC. VÍCTOR MANUEL SÁENZ MARTÍNEZ, ENCARGADO DE LA 
OFICINA DEL C. GOBERNADOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 

- - - Toma el uso de la voz del C.  Lic. Víctor Manuel Sáenz Martínez, Encargado de la 
Oficina del Gobernador y Representante Personal, quien manifiesta: Buenas noches a 
todos Ustedes, saludo a la Doctora Maki Esther Ortiz Domínguez, Alcaldesa de esta 
Ciudad de Reynosa, así mismo a los integrantes del Honorable Cabildo de Reynosa,  
así como a los invitados especiales ya mencionados, a todos ustedes, amigas, y 
amigos. Reciban un cordial saludo del  Licenciado Francisco Javier García Cabeza de 
Vaca, Gobernador Constitucional del Estado de Tamaulipas, quien se congratula por 
la celebración de este acto protocolario y solemne  de Toma de Protesta del 
Ayuntamiento de Reynosa para el ejercicio 2018-2021, el cual es el resultado de una 
copiosa participación ciudadana en las pasadas elecciones, que dan cuenta de la 
salud de nuestra democracia tamaulipeca. Es para mí un honor asistir en 
representación del Señor Gobernador a este Municipio, nuestro Municipio, el más 
importante de nuestra entidad en términos de peso poblacional, desempeño 
económico, ubicación geográfica estratégica y por supuesto por su gente. Hace dos 
años, los tamaulipecos y por supuesto los reynosenses iniciamos a transitar  la senda 
del cambio advertimos desde entonces la complejidad de nuestra realidad misma que 
requería de un trabajo conjunto de la sociedad civil y sus tres órdenes de gobierno, 
acordamos desde entonces que era el tiempo de todos los tamaulipecos y de todos 
los reynosenses, en este contexto fue como a través de la consulta pública ciudadana 
elaboramos el actual plan estatal de desarrollo 2016-2022, mediante el cual la 
academia, la ciudadanía y la sociedad civil organizada, establecimos como objetivo 
central de la gestión estatal el recuperar la paz de las personas, el bienestar social de 
nuestras familias y el asegurar un entorno de prosperidad sostenible. En este sentido 
el Gobierno del Estado ha trabajado muy de cerca con la administración municipal de 
Reynosa, un ejemplo de ello ya mencionado es sin duda la instrumentación de Unidos 
por Reynosa, el cual contempla un conjunto de acciones basadas en el modelo de 
prevención de las violencias atendiendo a las causas que generan las mismas y el 
cual tiene como objeto toral la reconstrucción de nuestro tejido social en aquellas 
poblaciones que carecen de infraestructura urbana, espacios públicos o servicios 
básicos, celebramos la coincidencia en la visión establecida en este programa con el 



 
 

9 
 

Gobierno Municipal, muchas gracias Alcaldesa por tu apoyo así como también con la 
nueva administración federal electa ya que lo han tomado como ejemplo para replicar 
este modelo en otras partes del país, estamos en lo dicho, tenemos claridad en el 
rumbo que nos hemos trazado juntos la sociedad y el gobierno, el Gobernador del 
Estado Licenciado Francisco Javier García de Vaca, reitera a todos los reynosenses 
que seguirá con su determinable impulso todas aquellas acciones y políticas públicas 
municipales que conlleven a mejorar la calidad de vida de los habitantes de Reynosa y 
del Estado, por una visión de largo alcance y con una mayor inversión en 
infraestructura pública para lograr el desarrollo económico de nuestra ciudad en un 
entorno de seguridad y paz para las personas, por otra parte somos conscientes que 
de manera particular el ayuntamiento tiene el enorme compromiso de continuar el 
camino ya emprendido desde hace dos años, de obtener una gestión municipal que 
destaque por la modernización de las tareas y los servicios que constitucionalmente 
tiene la obligación de hacer. Tengan la confianza que les brindaremos desde el 
Gobierno del Estado, todo nuestro apoyo incondicional con esquemas novedosos para 
la planeación, la asociación con la iniciativa privada, la construcción de infraestructura 
así como la asesoría y el acompañamiento técnico que se requiera a fin de que 
continúen en esta mejora continua Alcaldesa. Quiero manifestar mi reconocimiento 
muy especial a los ciudadanos de Reynosa, a todos ustedes nuestra vocación de 
servicio y la mayor de nuestras gratitudes, reconocemos la resilencia para mantener 
de pie nuestra ciudad en los tiempos más complejos, en los días más largos, les 
reitero  a nombre de nuestro Gobernador el compromiso de lograr la paz y la 
prosperidad de Reynosa y de Tamaulipas. Doctora Maki Esther Ortiz Domínguez, 
Presidente Municipal de Reynosa, Síndicos, Regidores, integrantes todos del 
Honorable Ayuntamiento de Reynosa, Señor Secretario, hoy tenemos una nueva 
oportunidad de frente a los reynosenses, aprovechémosla, hagamos sinergia hoy 
iniciamos este nuevo período de esta historia en común, sigamos construyendo el 
futuro juntos, trabajemos en fortalecernos dando cuenta Doctora de toda la voluntad 
política de nuestro Señor Gobernador y su entrañable cariño por ésta su tierra. 
Muchas felicidades a todos ustedes. ¡Enhorabuena!. Gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - . 

- - - Toma uso de la voz el C. Secretario del Ayuntamiento Lic. Roberto Carlos 
Rodríguez Romero: Se continúa con el siguiente punto del Orden del Día. - - - - - - - - -. 

- - - X.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

- - -  Toma el uso de la voz la C. Presidente Municipal Dra. Maki Esther Ortiz 
Domínguez, quien manifiesta: Agotado el orden del día de la presente sesión siendo 
las veintiuna horas con veinte minutos (21:20 horas) del día treinta (30) de septiembre 
del año dos mil dieciocho (2018) se da por concluida la misma. Firmando los que 
estuvieron presentes y quisieron hacerlo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  D O Y   F E  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -. 
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